
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00011            DEL  17/01/2023 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 27.09.2022. 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 17 del mese di gennaio, alle ore 16:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Moncada Carlo Patruno Vito Santeramo  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 27.09.2022. 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 27 SETTEMBRE 2022, allegato 

in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

Con n. 14 VOTI FAVOREVOLI 

N. 4 ASTENUTI (Putignano, Fiorentini, Salemmi, Scannicchio) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 27 SETTEMBRE 2022. 

 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 27.09.2022. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  X  

BONDANESE X  

COLAPIETRO X  

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X  

LOSITO X  

MONCADA =  

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO =  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE X  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 17 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 27.09.2022. 

 

 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con n. 14 VOTI FAVOREVOLI 

N. 4 ASTENUTI (Putignano, Fiorentini, Salemmi, Scannicchio) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2
Picone, Poggiofranco,

Carrassi, San Pasquale e
Mungivacca

Consiglio municipale 

27 Settembre 2022

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore

Buonasera. 

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, presente.

Battista Loredana, assente.

Bondanese Giuseppe, presente.

Colapietro Matteo, presente.

Damiani Nicola, presente.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, assente.

Lisco Giacinto, assente.

Losito Riccardo, presente.

Moncada Vincenzo, assente.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, assente.

Rella Giuseppe, presente.

Ruggiero Pierpaolo, presente.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, assente.

Scannicchio Saverio, assente.

Schirone Luigi, assente.

Traversa Giuseppe, presente.

11, Presidente.

Presidente
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Grazie,  Direttore.  Verifica  la  sussistenza  del  numero  legale

dichiaro  aperto  il  Consiglio.  Passiamo  subito  al  primo  punto

all’Ordine  del  Giorno,  si  tratta  di  un  parere  ex  art.  55  del

regolamento  sul  decentramento  amministrativo  relativo  alla

realizzazione  dell’Accademia  delle  Belle  Arti  presso  il  sito

dell’ex caserma Rossani. Con nota del 20 settembre la ripartizione

stazione unica appaltante contratto e gestione lavori pubblici,

settore  lavori  pubblici  e  servizi  connessi,  trasmetteva  questa

proposta  di  deliberazione  avente  ad  oggetto:  “La  realizzazione

dell’Accademia  delle  Belli  Arti  presso  il  sito  dell’ex  caserma

Rossani a Bari”. Si tratta di un intervento di importo pari a 22

milioni 750 mila in variante allo strumento urbanistico vigente e

chiedono ovviamente al Municipio l’espressione del parere previsto

dall’art. 55 del regolamento sul decentramento amministrativo. 

Quindi  dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?

Consigliere Losito. Prego.

Consigliere Losito

Grazie, Presidente. Un saluto a tutti i presenti. In presenza devo

nuovamente segnalare che i Consiglieri ad oggi non hanno nessun Pc

per  la  propria  attività  politica.  L’art.  51  del  regolamento

recita: “Gli atti relativi agli argomenti iscritti all’Ordine del

Giorno  sono  visionabili  da  parte  dei  Consiglieri  del  Municipio

mediante  il  sistema  informatico  Odeweb  alla  vista  data  seduta

assegnata. Eventuali allegati voluminosi non inseriti nell’Odeweb

delibere sono depositati presso la direzione del Municipio”. Come
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risulta a tutti, i Consiglieri non hanno una stanza dedicata, in

passato  ne  avevamo  due  di  stanze  per  la  Maggioranza  e  per

l’Opposizione, nessun Pc e stampante che non siano obsoleti. Per

cui  nel  ribadire  quanto  in  passato  già  richiesto  sia  dai

Capigruppo che dai singoli Consiglieri si chiede il ripristino di

quanto è dovuto ai Consiglieri di Maggioranza e Opposizione che

non sono ospiti di questa istituzione, forse alcuni sono ospiti

indesiderati in questa sede istituzionale, ma siamo parte attiva. 

Questa premessa per scusarmi con i componenti della Commissione

lavori  pubblici  ed  alcuni  Consiglieri  che  mi  avevano  chiesto

documentazione sul progetto e che non ho potuto fornire. Questa

carta che voi vedete, questi documenti sono stati naturalmente…

documentazione  acquisita  con  mezzi  personali  e  stampati  con

risorse economiche personali. Per cui qui ho parte naturalmente

del  progetto,  giusto  per  informare  sempre  i  presenti,  è  un

intervento che riguardano tre edifici all’interno dell’attuale ex

caserma Rossani, praticamente quelli che vedono il giardino ma di

fronte stanno altri all’interno, ne sono tre, li hanno codificati

con lettere E, D e H, sono 9 mila metri totali come vi dicevo

prima e che hanno una ridistribuzione in questi tre edifici di

nuove attività, è compresa anche un’aula magna dove ci sarà anche

la possibilità di essere utilizzata dagli esterni, cioè da terzi,

non  è  della  proprietà  unica  l’Accademia  delle  Belle  Arti.

Naturalmente è un intervento di oltre 22 milioni di Euro che ha

visto lavorare e lavorano alcuni uffici, architetti di una certa

rilevanza abbastanza importante e credo che dia comunque lustro
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alla città di Bari individuando nella caserma Rossani il centro…

dov’era prima la Piazza d’Armi della struttura militare, diventerà

una piazza d’arte, hanno giustamente ipotizzato questo, si passa

all’arte.  E  credo  che  tutte  le  attività  riguardanti  sia

l’accademia  che  i  licei  superiori  delle  Belle  Arti  abbiano

finalmente  una  consona  sede  per  i  nostri  ragazzi,  gli  attuali

credo che non lo vedranno, però i futuri allievi delle Belle Arti

potranno  avere  una  sala  degna  di  quanto  questa  città  di  Bari

riguardo la cultura possa avere. Vi ringrazio. 

Naturalmente la Commissione ha lavorato su queste carte, su quel

poco  che  avevamo,  c’è  una  intesa  di  massima,  naturalmente  un

parere  favorevole  che  poi  uscirà  penso  e  spero  al  di  là  del…

quando  ci  sarà  la  chiusura  dei  lavori  con  la  votazione  del

documento. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Losito.  Diamo  atto  dell’ingresso  del

Consigliere Schirone e della Consigliera Battista che è entrata

già  qualche  minuto  fa.  Ci  sono  altri  interventi?  Nessuno.

Dichiarazioni di voto, nessuna. Direttore, possiamo procedere con

la votazione. Prego. 

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? Bondanese. Sono 12 e 1 astenuto.

Presidente
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Con 12 voti a favore e 1 di astensione viene approvata la proposta

di deliberazione. 

Passiamo al punto numero 2 all’Ordine del Giorno. Si tratta delle

linee  di  indirizzo  concernenti  l’installazione  di  addobbi  e

luminarie natalizie sul territorio del Municipio 2. Considerato

che con l’approssimarsi delle festività natalizie il Municipio 2

in  continuità  con  quanto  già  realizzato  negli  anni  precedenti

intende promuovere iniziative finalizzate all’allestimento della

città a tema natalizio, al fine di creare atmosfera accogliente e

valorizzare  la  tradizione  natalizia  barese  da  sempre

caratterizzata da un’atmosfera gioiosa e dalla presenza di addobbi

e luminarie. Preso atto che a tal fine sarà necessario procedere

mediante  avviso  pubblico  e  più  avvisi  pubblici,  forse,

all’individuazione di uno o più operatori economici interessati al

noleggio  e  all’allestimento  presso  i  luoghi  nevralgici  del

Municipio 2 da concordarsi con gli uffici, di addobbi, luminarie

natalizie  e  anche  all’organizzazione  di  eventi  di  animazione  e

intrattenimento  per  i  cittadini  con  eventuale  mercatino  di

artigianato  e  gastronomia  locale  sempre  a  tema  natalizio.  Gli

operatori  individuati  dovranno  provvedere  al  posizionamento,

all’allestimento e all’illuminazione anche di un albero di Natale

nel  periodo  compreso  tra  l’08  dicembre  e  il  06  gennaio  2022

all’interno  di  uno  degli  spazi  nevralgici  del  Municipio  da

concordarsi con gli uffici e con la Commissione cultura e sport. I

soggetti  aggiudicatari  dovranno  anche  garantire  la  massima

divulgazione dei programmi stabiliti per la realizzazione delle
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iniziative anche attraverso l’utilizzo di web e social network.

Ovviamente la partecipazione agli eventi natalizi sarà del tutto

gratuita  per  i  cittadini.  Il  Municipio  potrà  finanziare  le

iniziative in oggetto entro i limiti delle risorse disponibili a

Bilancio  da  individuare  con  successivo  provvedimento

amministrativo. Sul punto, mi piace informare il Consiglio che nei

prossimi credo 10 giorni, comunque nella prima metà di ottobre è

stata  già  convocata  la  Conferenza  dei  Presidenti  dei  Municipi

nella  quale  discuteremo  proprio  delle  risorse  economiche  che

devono essere attribuite per la realizzazione dei vari progetti e

in particolar modo in tale occasione dovrò chiedere le risorse che

abitualmente  riusciamo  a  ottenere  dall’amministrazione  comunale

per poter svolgere le numerose iniziative che sinora siamo sempre

riusciti a realizzare sul territorio del Municipio 2.

Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? Consigliera

Abbatescianni. Prego. 

Consigliera Abbatescianni

Buonasera. Alessandra Abbatescianni, Decaro Sindaco. Innanzitutto

volevo spendere due parole in merito a questa delibera. Prima di

tutto questa delibera rispecchia più o meno, non dico esattamente,

ma le delibere che sono state presentate negli anni passati. A

parte l’anno del Covid che ci ha impedito purtroppo di poter fare

delle attività, ma io ho sempre nella mente il primo anno in cui

ci siamo insediati in cui questo Natale è stato fortemente voluto

dalla nostra Commissione con le attività connesse. Il Natale non è
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solo luci, è anche luci, perché spesso si disquisisce su questo

punto e quindi mi piace dire che le luci fanno parte del Natale,

arricchiscono il Natale in qualche modo, ma quello che poi fa

anche  il  Natale  sono  le  attività,  l’illuminazione…  non

dimentichiamo che siamo stati il primo Municipio dopo il centro,

dopo il Municipio 1 a fare un’autonoma, tra virgolette, accensione

dell’albero e in quella occasione ci fu molta risposta da parte

dei cittadini, una risposta molto positiva. La cosa importante è

che quest’anno noi della Commissione cultura in qualche modo per

rendere partecipe anche l’intero Consiglio, all’esito di quelle

che  saranno  poi  le  assegnazioni  attraverso  il  bando,  l’avviso

pubblico,  quello  che  il  Direttore  riterrà  di  fare,  daremo  una

sorta di report di cosa faremo con il bando oppure con avviso

pubblico l’assegnazione di quelle che saranno le attività, questo

dipende  dall’amministrazione,  non  dipende  da  noi,  giusto,  mi

sbaglio?  Quello  che  volevo  dire  è  che  noi  ci  renderemo  parti

attente  nel  vedere  quello  che  dovrà  essere  realizzato  e

comunicarlo anche di volta in volta ai Consiglieri, in maniera da

monitorare tra virgolette quelle che saranno tutte le attività.

Quindi ci tenevo a fare questi chiarimenti. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Abbatescianni. Diamo atto che nel frattempo è

stato depositato un emendamento da parte del gruppo del Movimento

5  Stelle  del  Consigliere  Bondanese.  Quindi  poi  all’esito  della

discussione generale parleremo anche dell’emendamento. 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 8



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 27 Settembre 2022

Ci sono altri interventi? Nell’ordine, Consigliere Losito. Prego.

Consigliere Losito

Ho  ascoltato  con  interesse  l’intervento  della  Consigliera

Abbatescianni, Presidente della Commissione sport e cultura, non

mi  stava  bene  qualche  passaggio,  quello  in  cui  lei  chiede

all’ufficio  cosa  si  deve  fare.  Non  funziona  così,  Consigliera,

funziona che io nelle linee di indirizzo dico se questi soldi che…

io  sono  convinto  che  il  Presidente  come  ha  fatto  negli  anni

passati con la sua capacità riuscirà a farci arrivare i soldi, ma

dobbiamo decidere noi se è un bando, se è un avviso, se è in

quota, in proporzione, al massimo l’80%. Noi non dobbiamo lasciare

nulla perché poi nelle altre delibere vi dirà anche il perché. Noi

dobbiamo  decidere  la  nostra  linea  di  indirizzo.  Ogni  tanto  mi

ritorna in mente “il Consiglio è sovrano”, è sovrano, per cui se

le linee di indirizzo dice questi soldi che arriveranno, e ne sono

certo, non so che cifra, ma confido nelle capacità del nostro

Presidente, arriveranno, noi dobbiamo decidere se si fa un avviso

pubblico,  se  è  un  bando,  se  noi  partecipiamo  alla  spesa  di

eventuali progetti che dovessero arrivare. 

Sulle luminarie ne abbiamo già parlato forse all’inizio di questa

legislatura, diciamo che non siamo sempre tutti d’accordo, qualche

volta ci siamo tappati non le orecchie, gli occhi, proprio non

abbiamo voluto vedere, va bene è andata perché purtroppo questa

legislatura  è  partita  male,  malissimo,  proprio  con  il  Covid,

diciamo non per altro, spero che migliori almeno nella fine. Le
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luminarie,  visto  che  anche  molti  commercianti  stanno  facendo

manifestazioni sulle luci, gli addobbi, sulle bollette, non so se

fa parte di una… come posso dire, un teatrino, ma non credo che le

bollette della luce siano un teatrino, quelle sono cifre… per cui

mettere dei soldini, qualcuno forse mi dirà tecnicamente con il

sistema di luci i costi non dovrebbero essere tali da inficiare un

po’ tutta l’organizzazione, ritengo anche opportuno che le luci e

alcune strade commerciali possano effettivamente dare risalto al

commercio,  ne  abbiamo  tanti.  Noi  abbiamo  anche  deliberato  gli

abbellimenti  di  alcune  strade  con  le  fioriere  o  quant’altro

proprio  perché  abbiamo  abbellito  principalmente  le  strade  del

commercio. 

Per cui al di là delle linee di indirizzo che poi possiamo anche

vedere  una  volta  che  abbiamo  anche  le  cifre,  oltre  che  la

Commissione,  ritengo  che  la  Commissione  possa  naturalmente  già

predisporre eventuali eventi perché nel momento in cui tra una

decina di giorni il Presidente dia l’input dei fondi dei soldi,

penso che la Commissione si potrà anche mettere in moto. L’albero

del Natale che ho visto abbiamo… tanti i posti sono quelli, non è

che  poi  leggevo  dobbiamo  anche  concordare,  l’ufficio  concorda

anche dove andare a mettere nei luoghi nevralgici del Municipio. I

luoghi nevralgici del Municipio lo decidiamo noi, il Municipio può

dire,  guarda,  lì  abbiamo  già  l’autorizzazione  per  fare  una

occupazione  di  suolo  pubblico.  Posso  dire  che  vicino  a  Viale

Einaudi per esempio abbiamo già delle autorizzazioni, molte volte

succede  così  nel  parco  abbiamo  già  delle  autorizzazioni  di
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occupazione di suolo pubblico, quindi potremmo anche metterlo nel

parco senza andare a richiedere un iter per cui chi deve fornire…

può essere. Per cui non è che l’ufficio fa, l’ufficio ci informa

di quali sono eventualmente i posti su cui potrebbe esserci almeno

una richiesta di documentazione, di disegni, di progetti, proprio

per poter inserire l’albero del Natale, poi l’albero del Natale

possiamo  pure  decidere  dopo  eventualmente.  Giustamente  il

Presidente, credo, la Commissione non l’ha messo perché se non

abbiamo i soldi forse non metteremo l’albero, è inutile decidere

che  lo  mettiamo  giù  a  casa  di  Nicola  Damiani,  per  dire,  solo

perché ce l’ho di fronte, non per altro. Per cui al di là della

delibera ritengo che anche come gruppo politico noi siamo ormai

decisi che dove ci sono soldi, investimenti dove c’è la moneta noi

ci vogliamo vedere chiaro perché alcune delibere… anzi, no, mi

correggo, alcuni avvisi nonostante il nostro voto, per cui qua

chiedo anche al Presidente se io delibero una cosa e delibero che

un progetto debba essere fatto in quattro mesi, io voglio capire

perché sull’avviso pubblico non ci sono più i quattro mesi, ma i

mesi diventano un periodo diverso da quello che io ho deliberato.

Se io delibero che i costi sono sul Bilancio 2022 perché vedo una

gara  che  i  fondi  invece  sono  sia  sul  Bilancio  2022,  che  il

Bilancio 2023, che se continuiamo così noi nel Bilancio 2023 può

darsi che in prossimità delle elezioni non abbiamo forse molte

risorse da prendere. E qua è un discorso politico, ecco perché vi

dico che il Consiglio è sovrano in queste cose perché noi dobbiamo

decidere i nostri passi, le nostre attività in politica. Ci sono
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le delibere, gli avvisi, io li ho visti, e ci sono rimasto un po’

male perché ho detto se alzo il ditino, pur non volevo perché

c’era  quella  famosa  delibera  di  Caponnetto  che  il  Presidente

ricorda bene, che è stata modificata non in Consiglio ma negli

uffici,  c’erano  degli  errori  chiamiamoli  così  tecnici?  C’erano

degli errori tecnici, è stata sistemata, è stata messa la cifra,

io ancora devo trovare i 33 mila Euro in quale punto del Bilancio

nostro municipale, visto che non ne abbiamo discusso, dove siano,

perché credo che vadano sempre nel capitolo 18715 e quello è poco,

con  tutte  le  iniziative  che  il  welfare  ha  fatto  non  sono

sufficienti. Qualcuno mi dice in Consiglio… perché se decidiamo

noi di fare una cosa non ci sono soldi, come ha detto poco fa il

Presidente, per cui ripeto lo rivedremo dopo, è errato qualcosa

sennò  qua  che  ci  veniamo  a  fare?  Non  che  ci  veniamo  a  fare,

attenzione, noi perché veniamo chiamati ad alzare il ditino. Poi

vedo una delibera in cui l’ufficio deve fare l’avviso, l’ufficio

concorda i posti nevralgici, l’ufficio poi decide… no, no cara

Consigliera  Abbatescianni,  no,  questa  delibera  per  quanto  mi

riguarda io non la voto, al limite esco per non votartela contro

perché non è giusto, per il principio che ti ho detto, esco fuori

dall’aula, non partecipo al voto, solo questo ti posso dire. Però

così questa delibera e le altre che ci sono oggi, non ce l’ho con

la cultura e sport, è il principio di queste delibere che sono

scritte in un modo e vengono fatte in un altro.

Per finire, e chiudo, c’è un avviso di gara in cui la durata del

tempo non c’è, vorrei vedere quando verrà data se qualcuno ha
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scritto  qualcosa  su  quella  delibera,  farò  l’accesso  agli  atti

perché quando ti dice è un progetto che si farà per due volte alla

settimana, che parte da ottobre, ci sono i soldi e non si dice

quando si finisce e qualcuno forse ci va a mettere anche il dato,

c’è qualcosa che a me non quadra, manca la data di inizio. Gli

altri partono ad ottobre, per tre mesi, io ne avevo detto quattro,

tre mesi, non parlo di questa, quindi non sto parlando di questa,

sto  parlando  in  seguito  perché  non  voglio  intervenire  più  in

questa  sede.  Dico  solo  che  dove  in  questo  Consiglio  ci  sono

impegni di spesa o linee di indirizzo, io per gruppo o parte del

gruppo se vorrà non parteciperò al voto per non votare no. Questo

è il messaggio. Quando addrizziamo le cose, quando i Consiglieri

si riappropriano del loro spessore politico, noi non siamo quelli

che vengono a prendersi i gettoni qui dentro. È meglio che questa

cosa la si scrivi in caratteri cubitali all’interno di tutti gli

uffici del Municipio 2. Noi non veniamo a percepire il gettone,

noi lavoriamo. 

Ora  lo  dico  a  Moncada  anche  se  abbiamo  chiuso  la  delibera  di

prima, mi è dispiaciuto che Moncada mi aveva chiesto gli atti

della Rossani e non gli ho potuto dare nemmeno un documento perché

ho detto non ce l’ho, farò il possibile per avere qualcosa che

dovevo fare relazione oggi. Per cui come mi sono scusato prima in

assenza del Consigliere Moncada, ora che è il Consiglio gli dico

pubblicamente mi dispiace non ti ho potuto dare quello che tu

giustamente richiedevi. Grazie. 
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Presidente

Grazie, Consigliere Losito. Prima di passare la parola agli altri

interventi voglio cercare di rispondere brevemente ad alcune delle

questioni che sono state sollevate.

Prima cosa, nessuno ha mai chiesto ai Consiglieri di venire qui ad

alzare  solo  la  mano,  penso  che  non  l’abbiate  mai  fatto  tra

l’altro. Questa peraltro è una delibera dove non ci sono impegni

di spesa, questa è una delibera assolutamente identica a quelle

già  assunte  nei  due  anni  precedenti  e  che  mi  consente

semplicemente  di  andare  in  Conferenza  dei  Presidenti  a  battere

cassa,  come  si  dice  in  gergo,  cioè  a  chiedere  delle  risorse

ulteriori per poter fare tutte le cose che vorremmo fare, che

stanno  indicando  in  questa  delibera,  nel  periodo  natalizio.  È

chiaro  che  in  mancanza  di  questa  delibera  io  non  so  che  cosa

andare  a  chiedere  alla  Conferenza  dei  Presidenti,  mi  vedrà

costretto a dire che il Consiglio ha deciso di non fare niente per

Natale e per me va benissimo perché questo è il Consiglio. Il

Consiglio è sovrano, è il Consiglio che deve decidere che cosa

fare e che cosa non fare.

Questa è una delibera molto aperta nel senso che si dicono tante

cose, spettacoli, musica, l’albero, il mercatino, le luci delle

vie dello shopping perché ovviamente poi quello che concretamente

si riuscirà a fare dipenderà da due cose, la prima sono le risorse

che  effettivamente  riusciremo  ad  ottenere  e  la  seconda  anche

quelle che sono le proposte che vengono dal territorio perché io

ricordo sempre che non siamo noi ad organizzare le cose, non siamo
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noi il comitato organizzatore di niente, ma noi proponiamo, noi

diciamo  che  c’è  la  possibilità,  magari  facciamo  un  avviso

pubblico,  magari  facciamo  un  bando.  E  mi  corre  l’obbligo  di

ricordare che tutti gli avvisi pubblici e i bandi poi vengono

sempre in Consiglio. Quindi al di là di queste linee di indirizzo

quando  poi  facciamo  i  bandi  nello  specifico  vengono  sempre

sottoposti al Consiglio e li avete sempre votati tutti quanti,

quindi non è vero che si delibera questa cosa e poi se la vede

l’ufficio, non è così. 

Ora, con riferimento agli avvisi di cui hai parlato prima, io non

so né a quali ti stai riferendo, né nello specifico a quali parti,

però immagino che se tu dovessi avere dei dubbi proprio in qualità

di Consigliere tu non hai bisogno di fare istanza di accesso agli

atti  perché  tu  sei  un  Consigliere  eletto,  tu  puoi  benissimo

rivolgerti  agli  uffici,  hai  diritto  ad  avere  tutta  la

documentazione e tutti i chiarimenti del caso, chiedi e ti sarà

dato ma perché ti deve essere dato. Ti ripeto, non so a cosa ti

stai riferendo, però se hai dei dubbi è giusto che tu i dubbi li

chiarisca,  ma  non  c’entra  niente  con  questo  discorso.  Poi  non

ricordo, hai detto molte cose, hai detto tante cose quindi non

ricordo, però ecco una cosa a cui io tengo principalmente è quella

di evidenziare questo fatto, che tutti i bandi, tutti gli avvisi

poi vengono sempre portati in Consiglio, lo sono sempre stati e

quindi è sempre il Consiglio poi che decide se fare o se non fare.

Se  voi  non  volete  fare  niente  a  Natale  per  me  non  ci  sono

problemi, l’importante è che ognuno si assuma le responsabilità
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del suo voto perché contrariamente a quello che vi ho detto prima,

per me il vostro voto è importante. Quindi se il Consiglio ritiene

di votare per non fare nulla a Natale ben venga, sappiamo che il

Consiglio non lo vuole fare e per me è anche più comodo, non devo

andare a litigare con il Sindaco per farmi dare ulteriori risorse

economiche, non ci sono problemi.

Ecco, l’altra cosa di cui… Caponnetto, hai fatto riferimento al

bando del centro Caponnetto. Quest’anno dopo parecchie richieste

che  sono  state  fatte  negli  anni  sono  riuscito  ad  ottenere

finalmente  il  capitolo  a  Bilancio  separato,  quindi  Caponnetto

adesso  ha  un  capitolo  a  sé  stante  da  quest’anno  a  Bilancio

dedicato proprio al centro di documentazione Caponnetto. Quindi se

vai a prendere il Bilancio che è stato approvato prima dell’estate

troverai un capitolo. Ora, i numeri non me li ricordo, ma forse il

Direttore li… sennò te li faremo sapere, il numero preciso del

capitolo non te lo so dire, ma abbiamo finalmente un capitolo

dedicato soltanto al centro Caponnetto. Altro non so.

Consigliere Colapietro. Prego.

Consigliere Colapietro

Presidente, mi riallaccio in parte all’intervento del Consigliere

Riccardo Losito. A me personalmente non piace ancora una volta,

come ha appena detto lei, che è il terzo anno di fila che si vada

a battere cassa. Ci diciamo le stesse cose ogni mese, cioè due,

tre mesi prima del Natale. Se sappiamo che c’è questa festività,

se sappiamo che il nostro Bilancio non prevede abbastanza fondi
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perché  non  viene  implementato  già  in  sede  di  Bilancio  di  un

importo fisso che viene destinato alle attività natalizie invece

di fare questo teatrino ogni mese di settembre o di ottobre per

andare a chiedere e poi tornare con il cappello in mano e dire, ci

hanno dato questo che cosa facciamo? E avere poi i tempi ristretti

per decidere il da farsi. Anche perché lei è sempre molto bianco

nero, cioè l’alternativa non è fare qualcosa per Natale o non fare

niente  per  Natale,  la  domanda  è  fare  qualcosa  per  Natale  e

decidere noi che cosa vogliamo fare perché quando poi si arriva,

come lei ha appena detto, con il bando già fatto, è vero che passa

in  Consiglio,  però  io  non  mi  ricordo  che  una  volta  sia  stata

modificata una virgola di quel bando. Quello che poi viene deciso

dalla direzione visti i tempi ristretti o sì o no, o votate oppure

salta tutto per Natale. Allora invece facendo tutto con calma,

sapendo da gennaio che puoi avere per Natale 20 mila, 30 mila, 40

mila Euro, la Commissione che è quella deputata a svolgere questo

compito può approfondire, può scegliere cosa fare, dove farlo, con

che tempistica farlo, in maniera tale che quando si arriva al

Consiglio non abbiamo queste delibere ormai di indirizzo che sono

a cornice con il contenuto vuoto, ma sarebbe carino, simpatico e

anche secondo me più onesto avere già il contenuto nel corpo della

delibera,  sapere  quanti  spettacoli,  quante  attività,  se  c’è  da

mettere le luminarie, sì o no. Anche su questo si può aprire un

dibattito perché se vediamo che i commercianti 10 giorni fa hanno

manifestato  con  le  candele  nei  negozi,  le  insegne  spente,  non

possiamo pagare le bollette e poi magari noi andiamo a proporre di
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mettere le luminarie, rischiamo pure di essere presi a pomodori in

faccia  e  allora  abbiamo  il  tempo  facendo  tutto  con  un  certo

criterio di stabilire qual è l’attività più congeniale al Natale.

Il Natale di un anno non è uguale a quello dell’anno scorso, il

contesto storico cambia, quindi ognuno di noi può avere una idea,

una sensibilità diversa rispetto all’anno precedente, quindi è il

metodo proprio secondo me che non va. 

Dopodiché  per  riallacciarmi  sempre  al  discorso  del  Consigliere

precedente, tenga conto che noi abbiamo difficoltà molte volte a

parlare con gli uffici del Municipio. Io dall’inizio del mandato

ho  sollecitato  la  direzione  a  fare  un  incontro  noi  e  tutti  i

dipendenti per capire ognuno dei dipendenti di cosa si occupa. È

ovvio che se poi nel giro di un anno, di due anni, c’è anche un

ricambio  delle  mansioni,  in  quel  caso  basta  anche  mandare  una

email per dire, tizio e caio che hai conosciuto che faceva i passi

carrabili  da  oggi  viene  destinato  a  quest’altro  compito.  Io

tutt’oggi vedo gente nei corridoi, non so se salutare, se sono

pubblico, se sono dipendenti, spesso non hanno il cartellino, non

so di cosa si occupano, ho difficoltà anche per un’istanza più

cretina  a  chiedere  spiegazioni  su  cosa  fanno.  E  quindi  se  un

cittadino si rivolge a me per avere un chiarimento devo andare a

farmi il giro dei corridoi, dov’è tizio? No, ma questo mese sta

qui, da due giorni sta in un’altra stanza, sì, ma non fa più

quello, fa quell’altro. Questa attività che lei dà per scontata, è

un  tuo  diritto  chiedere,  non  fare  l’accesso  agli  atti,  nella

pratica quotidiana si scontra con una difficoltà enorme e spesso
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anche con la poca disponibilità di chi abbiamo ai piani superiori

a dare informazioni, ad essere collaborativo anche se magari non è

l’ora giusta, se stanno a prendere il caffè, se stanno a fare

altro.  Su  questo,  ripeto,  non  dia  per  scontato  che  è  un  tuo

diritto, vai, chiedi e ti sarà dato, le assicuro che non è affatto

così. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Colapietro. Proviamo a dare… 

Direttore

Presidente,  purtroppo  è  stata  fatta  la  parola  “poca  onestà  e

indisponibilità”  in  seduta  pubblica,  quindi  devo  assolutamente

diffidare  il  Consigliere  Colapietro  da  quello  che  dice.  Uno,

perché lui per primo viene a interessarsi di affari che non sono i

suoi, ma di privati cittadini per i quali ha un mandato? Primo.

Secondo, noi abbiamo dato la massima disponibilità. Il fatto dei

dipendenti, quando vengono inseriti…

Consigliere Colapietro

Direttore, per i passi carrabili non si aspettano quattro mesi,

noi interveniamo con… 

Direttore

Consigliere, lei deve guardare quello che gli viene detto e quello

che  lei  fa  perché  sa  benissimo  che  i  passi  carrabili  non  li
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facciamo noi, ma noi raccogliamo i pareri di tutti. Poi seconda

cosa,  Presidente,  il  Consiglio  è  convocato  con  un  Ordine  del

Giorno, si parla di argomenti dell’Ordine del Giorno, non dello

scibile umano e gli uffici danno informazioni a tutti anche fuori

orario e non c’entra né il caffè e non caffè.

Presidente

Grazie, Direttore. Un secondo solo. Consigliere Colapietro, per

quella  che  è  la  mia  esperienza  devo  dire  che  gli  uffici  sono

sempre  a  disposizione  di  tutti  ed  è  la  prima  volta  che  un

Consigliere lamenta di non aver avuto chiarimenti, di non sapere

addirittura chi siano i dipendenti del Municipio o cosa facciano,

il  che  mi  fa  pensare  che  sia  un  problema  suo  nel  senso  che

probabilmente vive poco l’ufficio. Io non so… perché nessuno mi ha

mai… chiedo scusa, a me nessuno ha mai sollevato problematiche di

questo  tipo,  però  in  ogni  caso  da  un  lato  io  sono  a  sua

disposizione,  ecco,  se  ha  bisogno  di  qualche  chiarimento  può

rivolgersi a me ovviamente e io risponderò se sarò in grado di

farlo con estremo piacere. Poi in ogni caso auspico, esorto gli

uffici  comunque  a  dare  la  massima  disponibilità,  tutti  i

chiarimenti che dovessero essere necessari e richiesti.

Per  quanto  riguarda  le  risorse  economiche,  mi  sembra  di  aver

capito dal suo intervento che fosse finalizzato all’opportunità di

richiedere a Bilancio queste risorse a monte. È una richiesta che

io faccio sin da quando sono stato eletto, sin dal 2019, purtroppo

pare  che  per  una  ragione  proprio  di  cassa  non  sia  possibile

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 20



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 27 Settembre 2022

attribuirci  queste  risorse  prima  di  novembre,  ecco  perché  non

riusciamo ad averle a Bilancio. Io cerco sempre, insomma… diciamo

che alla fine siamo sempre riusciti a trovare tutte le risorse

possibili, ma io condivido l’opportunità di avere le risorse a

monte  per  poter  programmare  addirittura  da  gennaio  queste

attività, ma purtroppo pare che non sia possibile. E quindi è

inutile che ogni anno insistiamo nel ripetere il libro dei sogni,

se non è possibile, non è possibile e ogni anno è necessario che

dobbiamo  andare  lì  a  combattere  e  cercare  di  ottenere  queste

risorse, che però mi sembra siamo sempre riusciti ad ottenere e

per quello che mi risulta sono sempre stati tutti contenti nel

Municipio 2 delle numerosissime attività che sono state poste in

essere. 

Per quanto riguarda le luci delle strade dello shopping anche a me

era  venuto  il  dubbio  la  settimana  scorsa  che  i  commercianti

potessero quest’anno optare per tenerle spente, per il problema

del caro bollette. Devo dirti però che da alcune richieste che mi

sono pervenute direttamente da comitati spontanei di quartiere mi

sono  ricreduto,  nel  senso  che  queste  luci  consumano  veramente

pochissimo e quindi non incidono nelle bollette, secondo quello

che  mi  hanno  riferito,  e  al  contrario  sperano  proprio  anche

attraverso l’illuminazione delle strade di poter fare un Natale

più ricco. Ecco perché io ritengo che anche quest’anno, anzi forse

più  che  degli  altri  anni,  sarebbe  opportuno  procedere  in  tal

senso. Poi non ci dimentichiamo che, almeno come abbiamo fatto

negli  altri  anni,  l’illuminazione  nelle  strade  dello  shopping

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 21



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 27 Settembre 2022

avviene sempre con una quota abbastanza importante a carico dei

commercianti perché mettono il 30%. È inutile dire che laddove i

commercianti dovessero ritenere di non contribuire, quindi di non

fare questo tipo di iniziative, non si farà perché noi non siamo

nelle condizioni di farlo neppure con le risorse ulteriori che

dovessimo  avere  dal  Comune.  Quindi  è  sempre  una  scelta  del

Municipio che però viene fatta d’accordo e in collaborazione con i

commercianti,  se  i  commercianti  vorranno  questa  illuminazione

delle vie dello shopping io ritengo che sarebbe giusto farlo, è

anche bello perché non serve solo a dare quell’atmosfera natalizia

nel Municipio 2, ma concretamente serve anche a dare una mano ai

commercianti  che  non  se  la  stanno  passando  tanto  bene.  Credo,

spero di aver risposto più o meno ai quesiti. 

C’era  il  Consigliere  Patruno  che  voleva  intervenire?  No,  mi

sbaglio. La Consigliera Ambrosi.

Consigliera Ambrosi

Virginia Ambrosi, Fratelli d’Italia. Mi aggancio a due interventi

fatti,  in  primis  quello  del  Consigliere  Colapietro  che

probabilmente voleva anche dire… giusto per la conoscenza, perché

effettivamente  non  è  che  non  si  conosce  o  non  c’è  una

collaborazione,  per  l’amor  del  cielo,  tutti  lavorano  e  tutti

fanno… però molto spesso succede ed è successo anche a me che

passeggiando, non so, io conosco i dipendenti perché vengono a

fare i verbalizzanti, dopodiché so in quali uffici sono e posso

andarli a trovare. Molto spesso invece ci sono persone che non so

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 22



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 27 Settembre 2022

neanche io che ruolo rivestano o vestano, forse un interscambio di

conoscenze, chi sono io e chi sei tu forse questo servirebbe, ma

giusto  perché  autonomamente  puoi  recarti  nell’ufficio  e

richiedere…  Per  esempio,  chiedere  per  il  passo  carrabile,  io

chiedo, chiedo, chiedo e poi approdo all’ufficio competente perché

per quanto mi riguarda i dipendenti che io conosco sono quelli che

vengono  a  verbalizzare.  Forse  è  questo  che  voleva  dire  il

Consigliere Colapietro che condivido in parte, poi lui si è fatto

prendere la mano, però insomma è giusto questo, è giusto anche

l’interscambio  di  conoscenze  di  chi  sono,  che  sono  una  parte

politica con l’ufficio amministrativo. Ripeto, io conosco solo i

verbalizzanti e so poi in quali stanze sono e che ruoli rivestono.

Altri effettivamente non li conosco.

Detto ciò mi aggancio per quanto riguarda le luci di Natale. Più

volte io sono intervenuta anche negli altri anni, due o tre, ed è

questo, cioè io non voglio che le luci vengano spente, che non ci

sia il Natale perché per le famiglie meno abbienti forse vedere

una strada illuminata li possa riempire di gioia e io questo non

lo  voglio  sottrarre,  però  forse  è  opportuno  che  la  topografia

della  distribuzione  delle  luci  sia  fatta  in  condivisione.

Poc’anzi,  Presidente,  lei  diceva  nelle  vie  dello  shopping,  ben

vengano, ma quali sono queste vie dello shopping. Per lei può

essere  una  stradina  di  Mungivacca  o  di  San  Pasquale,  per  me

l’arteria principale, per cui forse è più giusto che definiamo

quali sono le big strade da inserire perché poi non vorrei che si

potesse  tradurre,  mettiamole  qua  e  non  mettiamole  là.  Se  noi
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invece indichiamo quali sono le vere vie dello shopping, forse

rendiamo un Natale bello, visibile a tutti, senza molte polemiche

che possono nascere dopo. Io questo l’ho detto in più anni e in

più occasioni. Cerchiamo di dare un indirizzo di dove ubicare le

luminarie e non lasciarlo ad interpretazione di chi poi prende

l’appalto  con  non  pochi  euro,  che  lei  faticosamente  chiederà

all’amministrazione centrale. 

Per cui cerchiamo di rendere buona questa distribuzione delle luci

natalizie. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Ambrosi. Brevemente. Per quanto riguarda il

discorso  degli  uffici  ovviamente  ora  noi  stiamo  parlando  del

Municipio 2, però ci sono tantissimi uffici comunali e nessuno li

conosce  tutti,  quindi  è  ovvio  che  nel  momento  in  cui  un

Consigliere si fa portavoce delle esigenze di un cittadino, di più

cittadini,  del  territorio  per  cercare  di  risolvere  un  problema

ovviamente legittimamente com’è giusto che sia, è normale che si

ponga il problema di stabilire dove andare e da chi andare. Questo

può avvenire all’interno di qualsiasi ufficio, anche all’interno

degli  uffici  del  Municipio  2  può  capire  che  ci  sia  anche  un

passaggio di consegna tra un dipendente e un altro, ovviamente

bisogna  informarsi  e  sta  a  noi  fare  questo  tipo  di  indagine

preventiva per sapere poi dove andare, a chi andare a rivolgersi

per cercare di risolvere le problematiche, lo faccio anche io e
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penso che lo debbano fare tutti, ma non ci trovo nulla di strano,

è normale che sia così.

Per quanto riguarda la scelta delle strade invece è una cosa di

cui ne abbiamo già parlato, però mi piace precisare questo fatto,

in realtà non è che noi scegliamo delle strade a discapito di

altre.  La  individuazione  delle  strade  che  vengono  illuminate

dipende principalmente dai commercianti delle strade stesse, oltre

che dalla conformazione, però diciamo che più o meno le strade del

nostro  Municipio  si  potrebbero  illuminare  più  o  meno  tutte,

possono cambiare a seconda delle dimensioni alcune tipologie di

illuminazione,  ma  dipende  molto  dai  commercianti.  Poiché  noi

abbiamo necessità di un contributo nella misura circa del 30% da

parte  dei  commercianti,  avviene  che  ci  sono  le  strade  dove  i

commercianti si organizzano, fanno dei comitati spontanei, vengono

a  chiedere  loro,  si  mettono  d’accordo  e  contribuiscono  nella

misura del 30%, ci sono altre strade invece dove ciò non avviene.

L’anno scorso addirittura ci sono state delle strade che si sono

tirate indietro perché avendo visto che purtroppo per una serie di

circostanze  che  non  sono  dipese  dalla  volontà  di  nessuno,  le

illuminazioni natalizie sono state accese con qualche giorno di

ritardo, alcune strade si sono tirate indietro e hanno detto non

le vogliamo più e non sono state più illuminate, ovviamente hanno

avuto indietro i soldi che avevano corrisposto, almeno, o non li

hanno corrisposti proprio, ora non ricordo. Però è una scelta che

viene fatta dai commercianti delle singole strade, non certo da

noi, non credo che nessuna strada, nessun commerciante possa dire

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 25



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 27 Settembre 2022

che noi abbiamo deciso di non illuminare una strada che volesse

essere  illuminata,  ecco,  non  è  mai  avvenuto  e  non  è  così  che

avviene la scelta.

Ci sono altri interventi? Consigliere Rella. Prego.

Consigliere Rella

Giuseppe  Rella,  Partito  Democratico.  Siccome  abbiamo  forse  un

pochino divagato durante questa discussione, vorrei riportare un

attimo  al  succo  della  questione.  Se  dobbiamo  votare  questa

delibera o meno, perché a me sembra che quello che abbiamo fatto

negli ultimi tre anni sul Natale sia stato molto faticoso dal

punto di vista dell’organizzazione, delle modalità, eccetera, però

abbiamo  avuto  un  ritorno  sul  territorio  perché  non  solo  i

commercianti, ma anche i residenti delle strade che sono state

illuminate  e/o  animate  perché  quando  abbiamo  potuto  le  abbiamo

anche  animate  con  degli  eventi  e  degli  spettacoli,  quando  c’è

stato  invece  il  Covid  abbiamo  solo  illuminato,  però  oltre  i

commercianti  anche  i  residenti  hanno  avuto  una  valutazione

positiva  di  quanto  abbiamo  fatto  e  io  personalmente  ho  avuto

questo ritorno positivo.

Tuttora  sento  commercianti  che  hanno  voglia  di  animare  e

illuminare le strade durante il Natale e per me questa è la stella

polare, nel senso che se capiamo che c’è un bisogno, un’esigenza

di una parte della cittadinanza, dei cittadini, eccetera, secondo

me quello deve essere il centro del nostro impegno. Dico anche che

noi siamo molto attenti alle spese e a come vengono spesi i soldi,
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tant’è  che  abbiamo  spesso  in  Commissione  gli  aggiudicatari  dei

bandi che finanziamo e in quelle occasioni cerchiamo sempre di

ottenere il massimo e il meglio per la cittadinanza. 

Quindi  ritengo  che  sia  importante  oggi  anche  come  Maggioranza,

oltre che come Consiglio, avere un voto forte su questa delibera

per permettere al Presidente di andare a chiedere i soldi che ci

serviranno e per cui poi probabilmente faremo un’altra delibera di

dettaglio,  perché  questa  è  generica,  parliamo  di  spettacoli,

eventi, eccetera, per poi fare un’altra delibera più dettagliata

in cui dire cosa fare nello specifico. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Rella. Consigliere Ruggiero. Prego. 

Consigliere Ruggiero

Pierpaolo  Ruggiero,  Forza  Italia.  Buonasera  a  tutti.  Io  ho

ascoltato un pochino negli interventi che si sono susseguiti la

divagazione sulla questione dei dipendenti, è banale dire che io

possa andare sul sito del Comune e vedo chi sono i dipendenti del

Municipio 2 e più o meno di cosa si occupano. Però ci sta pure che

è arrivata la Dr.ssa Ivana che è molto brava, io l’ho conosciuta e

in effetti solo perché è venuta a verbalizzare qualche volta molto

garbatamente, però in effetti si potrebbe… ma non è solo un invito

al Direttore ma anche al Presidente, magari fare… è una cosa che

doveva avvenire forse all’inizio perché in alcune… io sono un po’

anziano come Consigliere, in qualche altra consiliatura è stato
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fatto. Ad ogni buon conto questo sempre per il corretto e migliore

funzionamento  del  Municipio,  senza  offendere  nessuno  e  senza

mancare di rispetto a nessuno, ma per dare il massimo del servizio

che possiamo ai cittadini che ci chiedono su alcune questioni di

intervenire,  noi  lo  facciamo  senza  privilegiare  alcuno  o

danneggiare altri. È chiaro che gli uffici a cui io generalmente

mi sono rivolto non si sono mai tirati indietro e hanno fatto

quello che facevano. Poi, ripeto, sono magari cose personali e che

accadono, nella mia ormai decennale esperienza da Consigliere non

ho avuto degli scontri o degli screzi con l’amministrazione, però

per esempio la Consigliera Ambrosi è alla prima consiliatura e

quindi magari molti degli amministrativi non li conosce, poi in

effetti c’è una rotazione, però tutto questo non c’entra niente

con questa delibera, quindi era solo per fare una precisazione.

Per quanto attiene a questa delibera, che ben venga in effetti

quello  che  si  chiedeva  prima  e  che  diceva  il  Consigliere

Colapietro,  non  bisogna  ogni  volta  andare  a  chiedere  i  soldi,

questa  questione  il  Presidente  l’ha  evasa  dicendo  che  c’è  un

problema contabile, qualcuno scherzosamente dice, chiedi a Decaro,

perché in effetti anche le mancanze si possono correggere. La cosa

più grave invece è l’intervento del Consigliere Losito perché se

un gruppo della Maggioranza, che è quello credo Decaro per Bari,

sono tre componenti della Maggioranza, ha una perplessità sul modo

in cui sono fatte non solo questa delibera, ma anche quelle a

seguire, perché ci sono degli errori che non sono solo formali o

sviste, ma pare siano sostanziali, questo è più grave. E quindi io
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chiedo  di  circostanziare  questa  tipologia  di  errore  perché  nel

caso  forse  sarebbe  opportuno  o  ritirare  la  delibera  e  quindi

rivederla in un secondo momento oppure fare degli emendamenti che

possano portare a evitare degli errori perché è troppo facile dire

non  partecipo  al  voto,  che  vuol  dire?  Che  quindi  noi  10  che

partecipiamo  ci  stiamo  assumendo  le  responsabilità  per  degli

errori altrui, non mi sembra che sia questa la modalità per cui

procedere. 

È evidente che queste linee di indirizzo nel caso specifico della

prima  delibera  potevano  essere  più  circostanziate,  ma  è

altrettanto evidente quello che ci dice il Presidente, se io non

so  quanti  soldi  ho,  come  le  circostanze,  posso  fare  un  mega

progetto  da  1  milione  di  Euro  e  magari  avrò  20  mila  Euro  o

viceversa  e  quindi  ci  sta  pure.  Capiamo  dove  dobbiamo  e  dove

vogliamo  arrivare  però,  ripeto,  mi  sembra  che  le  premesse  dal

primo  intervento  siano  però  altre,  cioè  capire  quali  sono  gli

errori  che  se  sono,  ripeto,  solo  formali  come  ho  visto  il

Consigliere  Bondanese  poi  farà  un  emendamento  che  è  in  parte

sostanziale e in parte formale, ma di poco di grave rilevanza per

fortuna  appunto,  si  possono  correggere  con  un  interventino  del

genere. Se ci sono delle cose, dei presupposti per cui fare quella

delibera e quindi poi procedere ad un’eventuale gara, a una cosa

similare  poi  comporti  l’arbitrio  di  chi  l’andrà  ad  emettere,

questo  non  va  bene.  E  quindi  per  questo  vi  chiedo  ulteriori

spiegazioni. Grazie. 
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Presidente

Chiedo  scusa  Consigliere  Ruggiero,  non  ho  capito  qual  è  la

domanda. 

Consigliere Ruggiero

Se il Consigliere Losito mi dice che in questa e in tutte le

successive  delibere  ci  sono  degli  errori  che  non  sono  solo

formali, per dire una data piuttosto che altro, ma ci sono dei

punti in cui ci sono delle carenze gravi perché si possa votare la

delibera per questo il gruppo non partecipa al voto, io vorrei

capire  quali  sono  precisamente  per  cercare  di  superare  il

problema. Credo di essere stato abbastanza chiaro.

Presidente

Quindi era un intervento diretto al Consigliere Losito.

Consigliere Ruggiero 

Prevalentemente sì, pure se lei ne ha la facoltà può rispondere.

Presidente

Non ho la sfera di cristallo, ho un’altra sfera non quella di

cristallo, ma non posso sapere quali siano le problematiche. 

Consigliere Ruggiero

Grazie.
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Presidente

Grazie a voi. Ci sono altri primi interventi? Nessuno. C’era la

Consigliera Abbatescianni che voleva fare un secondo intervento,

se non sbaglio.

Consigliera Abbatescianni

No, mi tiro indietro. 

Presidente

Grazie, Consigliera Abbatescianni. Dichiaro chiusa la discussione.

Dichiarazioni di voto nessuna. Abbiamo l’emendamento, giusto. È

stato proposto un emendamento da parte del Consigliere Bondanese.

A questo punto pregherei il Consigliere di volerlo illustrare. Non

posso  dare  risposte  io  a  domande  che  non  vengono  fatte  a  me.

Prego, Consigliere Bondanese.

Consigliere Bondanese

Giuseppe  Bondanese,  Movimento  5  Stelle.  Buonasera  a  tutti  voi

presenti  in  quest’aula.  Dunque,  un  po’  per  sdrammatizzare,

Presidente,  riprendo  la  sua  frase  in  cui  lei  dice  che  questa

delibera  è  uguale  a  quella  degli  anni  precedenti,  è  talmente

uguale che c’è anche la frase che dice: “Dall’08 dicembre al 06

gennaio 2022”, non è questo il fulcro del mio emendamento, anche

se  la  frase  lo  ingloba.  Quello  che  voglio  evitare  con  questo

emendamento  è  che  sia  le  illuminazioni  che  l’albero  di  Natale

vengano installati dopo l’08 dicembre, ricordo bene l’anno scorso
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che  esattamente  è  stato  installato  a  Largo  2  Giugno  il  10

dicembre. Quindi se riusciamo a cambiare la frase dicendo: “Entro

l’08 dicembre”, quindi installato e poi portato fino al 06 gennaio

2023,  magari  riusciamo  a  salvare  qualche  giorno  che,  ricordo,

quest’anno c’è anche un bel ponte nel periodo dell’08 dicembre,

dell’Immacolata Concezione che cade di giovedì. Quindi installarlo

il 07 o l’08 addirittura potrebbe far godere le famiglie e il

territorio di più tempo. Quindi per evitare che venga installato

dopo,  se  facciamo  questa  modifica  magari  siamo  sicuri  che

riusciamo ad illuminare prima. Ecco, questo è il senso. Poi il

2022, 2023 so benissimo che è un refuso, però dato che stava nella

frase l’ho inglobato. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Bondanese.  A  dire  la  verità  mi  sembra

opportuna  questa  specificazione,  anche  se  come  ho  detto  l’anno

scorso è dipeso da una serie di circostanze sfortunate e veramente

incolpevoli, però chiaramente non è la modifica della delibera che

possa incidere o meno sul verificarsi di circostanze analoghe che

spero non accadano quest’anno, ci mancherebbe altro, a me sembra

opportuno.

Quindi un intervento a favore e un intervento contro, se ci sono.

Prego, Consigliere Rella.

Consigliere Rella
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Giuseppe Rella, Partito Democratico. Siamo favorevoli come Partito

Democratico a questa modifica perché riteniamo che giustamente è

necessario  che  i  soldi  che  utilizziamo  vengano  utilizzati  al

massimo delle possibilità. Come dicevo prima abbiamo spesso, lo

ripeto  perché  è  rientrato  il  gruppo  che  si  era  un  attimo

allontanato, ripeto quello che ho detto prima, cioè che noi in

Commissione cultura spesso abbiamo gli aggiudicatari dei progetti

proprio perché siamo lì a stimolare e ad organizzare insieme, e

anche insieme agli uffici, perché poi quando si lavora insieme si

riescono a fare le cose migliori, abbiamo in audizione spesso gli

aggiudicatari  per  gestire  ed  organizzare  insieme  le  varie

attività.

Quindi  voteremo  favorevolmente  anche  se  poi  ovviamente  può

capitare un ritardo di qualche giorno come in tutti i lavori del

mondo, per problemi tecnici, di fornitura, eccetera. Certo non si

può  ritenere  inadempiente  un  soggetto  per  alcune  di  queste

difficoltà,  però  è  giusto  come  parte  politica  fare  questa

modifica. Grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Rella.  C’è  un  intervento  contro?  Prego,

Consigliere Moncada. 

Consigliere Moncada

Io vorrei precisare, l’emendamento è giusto entro l’08 dicembre e

il  06  gennaio,  però  inviterei  il  Consigliere  Bondanese  ad
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effettuare una ulteriore modifica per la quale si dice: “Entro

l’08 dicembre 2022 e il 06 gennaio 2023 l’installazione di addobbi

e luminarie natalizie, il posizionamento con l’illuminazione di un

albero di Natale” e tra l’08 dicembre e il 06 gennaio 2023 “la

realizzazione di eventi di animazione ed intrattenimento musicale

per i cittadini”, perché sennò parliamo di eventi prima dell’08

dicembre. 

Presidente

Va bene, è stato chiaro, però poi avremo le successive delibere

con cui andremo a sviluppare il… 

Direttore, possiamo porre in votazione l’emendamento. Prego.

Direttore

Stiamo votando l’emendamento. 

Abbatescianni Alessandra, favorevole.

Ambruosi Virginia, favorevole.

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, favorevole.

Colapietro Matteo, favorevole.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Fiorentini Emanuela, assente.

Lisco Giacinto, favorevole.

Losito Riccardo, non partecipa al voto.

Moncada Vincenzo, favorevole.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 34



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 27 Settembre 2022

Patruno Carlo, non partecipa al voto.

Putignano Giovanni, assente.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, favorevole.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, assente.

Scannicchio Saverio, assente.

Schirone Luigi, favorevole.

Traversa Giuseppe, favorevole.

Presidente, favorevole. 

All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  è  stato  approvato  l’emendamento  proposto  dal

Consigliere Bondanese. Adesso, Direttore, poniamo in votazione la

proposta di delibera così come emendata. 

Direttore 

Abbatescianni Alessandra, favorevole.

Ambruosi Virginia, assente.

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, favorevole.

Colapietro Matteo, è uscito.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Fiorentini Emanuela, assente.
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Lisco Giacinto, favorevole.

Losito Riccardo, è uscito.

Moncada Vincenzo, favorevole.

Patruno Carlo, è uscito.

Putignano Giovanni, assente.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, è uscito.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, assente.

Scannicchio Saverio, assente.

Schirone Luigi, favorevole.

Traversa Giuseppe, favorevole.

Presidente, favorevole. 

Con il Presidente, 11. 

Presidente

Con  11  voti  favorevoli  viene  approvata  la  proposta  di

deliberazione. Passiamo al successivo punto all’Ordine del Giorno.

La proposta di deliberazione n. 3: “Linee di indirizzo concernenti

la realizzazione del progetto Pulcinella Pizza Festival promosso

dall’associazione culturale Ambasciatori del Gusto”. 

I Municipi nell’ambito delle funzioni proprie ai sensi dell’art.

53  del  regolamento  sul  decentramento  amministrativo  nei  limiti

dell’ambito  territoriale  di  riferimento  e  nel  rispetto  dei

regolamenti tenendo conto degli atti di programmazione comunale se

esistenti,  deliberano  in  materia  di  attività  culturali  potendo
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quindi  programmare  o  realizzare  e  promuovere  a  tal  scopo

manifestazioni  e  iniziative.  Possono  stipulare  convenzioni  con

Enti,  associazioni,  cooperative  di  comprovata  esperienza  nei

rispettivi settori. Diamo atto che sono rientrati in Consiglio,

Direttore, i Consiglieri Colapietro, Ruggiero, Ambrosi, Patruno e

Losito.  L’associazione  culturale  Ambasciatori  del  Gusto  ha

proposto  la  realizzazione  di  questo  progetto  “Pulcinella  Pizza

Festival” finalizzato a promuovere nel territorio barese parte del

patrimonio storico-culturale di origine partenopea attraverso lo

svolgimento  per  alcuni  giorni  di  una  manifestazione  incentrata

sull’arte musicale, teatrale e gastronomica. Capisaldi dell’evento

saranno l’arte musicale della “Pusteggia”, l’arte teatrale delle

“Guarattelle”,  l’arte  tradizionale  dei  pizzaioli  napoletani,

l’arte  tradizionale  dei  pasticceri  napoletani.  La  realizzazione

dell’evento si svolgerà a titolo gratuito nell’area di Piazzale

Lorusso dalle ore 18.00 di giovedì 06 ottobre, fino alle ore 12.00

di mercoledì 12 ottobre. Ovviamente la realizzazione è subordinata

all’ottenimento dei necessari permessi e autorizzazioni a cura dei

competenti  uffici.  Dichiaro  aperto  la  discussione.  Ci  sono

interventi? Consigliera Ambruosi. Prego. 

Consigliera Ambruosi

Sì, cedo la parola al Consigliere…

Presidente

Consigliere Ruggiero. Prego. 
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Consigliere Ruggiero

È  solamente  una  precisazione.  Perdonatemi,  in  italiano  non

partecipare al voto non vuol dire uscire dall’aula, così, giusto

per  precisare,  se  mi  boicottate  nell’intervento,  mi  sembrava

doveroso dirlo… non è corretto da parte di alcuni colleghi che per

scherzare la mettono un po’ in caciara e la cosa non mi convince. 

Presidente

Non si tratta di scherzare, c’è un problema di numero legale. Se

lei è presente in Consiglio mantiene il numero legale, se lei

invece esce dal Consiglio può cadere il numero legale. Ecco per

quale ragione, se lei è fisicamente presente in Consiglio la sua

non partecipazione al voto in termine tecnico-giuridico consiste

in una astensione, diverso è invece se lei non partecipa al voto

deve uscire dall’aula. Tutto qui.

Consigliere Ruggiero

Non sono d’accordo. Lei mi insegna che io posso essere presente,

non partecipo al Consiglio, non faccio cadere il numero legale…

Presidente

Se mantiene il numero legale si astiene, allora, non vota ma si

astiene. 

Consigliere Ruggiero
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No, perché sennò voterei contro. 

Direttore

Se mi date un attimo la parola chiarisco.

Presidente

Prego, Direttore.

Direttore

Quando uno dichiara che non partecipa al voto è come colui che è

fuori dall’aula. Punto. 

Presidente

Non si computa ai fini del numero legale e quindi deve uscire

dall’aula.

Consigliere Ruggiero

Non  ho  chiesto  il  computo  del  numero  legale,  ho  detto  non

partecipo al voto. 

Presidente

Va bene, mi sa che non ci comprendiamo. Dichiarazioni, interventi

sul  terzo  punto  all’Ordine  del  Giorno?  Consigliera  Ambruosi.

Prego. 

Consigliera Ambruosi
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Sì,  giusto  una  precisazione.  So  che  è  un  evento  completamente

gratuito  e  tutto  quanto,  però  notavo  che  è  un  evento  già  in

essere,  già  sponsorizzato,  che  è  già  presente  nei  social.  È

opportuno che ci sia il gratuito patrocinio oggi che è già in

corso questa operazione? Io almeno leggendo su Facebook o Camin

Vattin… è già un evento presente. Camin Vattin mi sembra che sia,

è così si chiama. È un evento già presente, è opportuno che in

corsa già noi andiamo a sponsorizzare qualcosa che già esiste?

Grazie.

Presidente

Consigliera Ambruosi, noi non è che sponsorizziamo nulla. 

Consigliera Ambruosi

Voglio dire, diamo il gratuito patrocinio.

Presidente

Noi stiamo promuovendo una iniziativa gratuita per il territorio,

sul  territorio,  che  fa  bene  al  territorio.  Il  fatto  che  gli

organizzatori per cercare di dare maggiore importanza, maggiore

risonanza all’evento si siano già mossi e lo stiano pubblicizzando

già da… non so, da oggi, da ieri, da qualche giorno sui social,

penso che sia irrilevante ai fini dell’opportunità o meno per il

Consiglio del Municipio 2 di approvare o meno questo evento. Non

vedo nessun collegamento tra i tempi scelti dall’associazione per

pubblicizzare  sui  social  l’evento  e  la  nostra  decisione  di
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approvare o meno lo svolgimento di un evento che, a mio avviso, è

bello e fa bene al territorio. L’occupazione di suolo pubblico è

ridotta in questo caso. 

Direttore

Sì,  è  solo  ridotta  la  tariffa,  ma  hanno  bisogno

dell’autorizzazione.

Presidente

Ci  sono  altri  interventi?  Nessuno.  Direttore  prego,  possiamo

procedere con la votazione.

Direttore

Stiamo  votando  il  punto  3.  Ci  sono  contrari?  Astenuti?

All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  dei  presenti  viene  approvato  il  punto  n.  3

all’Ordine del Giorno.

Passiamo  al  quarto  punto  all’Ordine  del  Giorno:  “Linee  di

indirizzo  aventi  ad  oggetto  la  realizzazione  del  progetto

Ascoltando si Impara”. 

La Commissione welfare del Municipio 2 in collaborazione con il

servizio socioeducativo del Municipio ha predisposto delle linee

di  indirizzo  per  la  realizzazione  del  progetto  “Ascoltando  si

Impara” rivolto ad almeno 35 persone anziane con età minima o
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superiore ai 65 anni e anche ai minori frequentanti le scuole del

territorio.  Il  progetto  prevede  lo  svolgimento  di  laboratori

formativi  o  ludico-creativi  finalizzati  alla  promozione  del

benessere e dell’inclusione sociale degli anziani, con riferimento

alle seguenti materie o comunque in altre che saranno indicate

dagli  stessi  destinatari  del  progetto,  attività  di  cucina,

sartoria,  artigianato,  giardinaggio.  La  realizzazione  di  tali

attività dovrà prevedere l’affiancamento e un adeguato supporto

relazionale, culturale e sociale a cura di esperti con comprovata

esperienza  nei  settori  su  indicati.  I  soggetti  destinatari  del

progetto potranno essere selezionati con le seguenti modalità: su

personale  prenotazione  degli  stessi  anziani  interessati

rivolgendosi  al  segretariato  sociale  del  Municipio  2,  potranno

essere scelti dal servizio socioeducativo del Municipio 2 oppure

nei centri servizi famiglia di Poggiofranco, Picone o Carassi, San

Pasquale.  I  destinatari  delle  attività  progettuali  su  indicate

potranno  essere  anche  i  minori  residenti  nel  territorio  del

Municipio  2  i  quali  potranno  essere  selezionati  dalle  scuole

primarie  o  secondarie  di  prima  e  secondo  grado  rientranti  nel

territorio  del  Municipio,  dal  servizio  socioeducativo  del

Municipio 2, dai centri servizi famiglie di Poggiofranco, Picone o

Carrassi, San Pasquale. Le attività dovranno essere gratuite per i

partecipanti. L’atto dell’iscrizione dovrà prevedere l’impegno a

partecipare all’intera durata del corso con obbligo di avvisare in

caso di assenza, in caso di assenza ingiustificata e prolungata il

Municipio potrà procedere con la sostituzione del partecipante.
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Per  quanto  concerne  la  partecipazione  alle  eventuali  attività

fisiche motorie sarà necessario presentare certificazione medica

di idoneità allo svolgimento. L’obiettivo del progetto è quello di

consentire  l’incontro  e  la  conoscenza  tra  anziani  e  minori  e

pertanto  tra  generazioni  diverse  mediante  la  reciproca

trasmissione dei propri valori e saperi, lo scambio di tradizioni

ed esperienze di capacità personali e abilità manuali. 

Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? Consigliere

Damiani, prego.

Consigliere Damiani

Grazie, Presidente. Nicola Damiani, Partito Democratico. Rispetto

a quello che lei ha già relazionato, Presidente, vorrei aggiungere

questo. Nonostante l’esigua somma che compete al Municipio per la

quale  non  è  responsabile  nessuno  dei  presenti,  tanto  per

sdrammatizzare,  la  nostra  Commissione  si  è  messa  a  lavoro  per

cercare una via, un percorso progettuale che si integri con i

tanti  servizi  ormai  a  disposizione  sul  territorio,  parlo

dell’attività dei centri famiglia, dei centri servizi famiglia e

anche dell’attività del centro anziani che ormai da un anno è a

disposizione e a fruizione dei nostri residenti persone anziane

sul territorio, in particolare in una parte del nostro territorio

che molto spesso ci ha chiesto attività di socializzazione e la

possibilità  di  avere  luoghi  di  incontro.  Detto  questo,  abbiamo

tentato di diversificare un po’ la nostra proposta provando ad

agevolare un incontro generazionale come avrete letto e come avete
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già compreso. Quindi con modalità molto semplici, cioè il sapere

della cucina, dell’attività di giardinaggio e altre attività di

esperienza  tipo  quella  artigianale,  noi  desideriamo  che  gli

anziani si sentano vivi, si sentano utili, così com’è nella realtà

perché come spesso ci capita di vedere lo sono realmente e sono

delle risorse a disposizione del nostro territorio e della nostra

cittadinanza. In più il tentativo è quello di responsabilizzare i

più piccoli e in questo abbiamo pensato ad un coinvolgimento anche

delle scuole, per i più piccoli intendo i minori, quindi anche

coloro che hanno quasi la maggiore età, per far sì che da questo

incontro  scaturisca  chiaramente  un  arricchimento  culturale  di

esperienza  reciproco,  cosa  che  ci  piacerebbe  venga  realizzata

mediante questo progetto. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Damiani.  Altri  interventi?  Nessuno.

Consigliere Colapietro. Prego.

Consigliere Colapietro

Sì Presidente, giusto una cortesia, se è possibile poi quando sarà

approvato  il  progetto  avere  via  mail,  per  quanto  mi  riguarda

almeno, il dettaglio degli incontri, cioè dove si svolgeranno e

gli  orari  perché  a  qualcuno  mi  piacerebbe  partecipare  da

spettatore non rientrando né tra gli anziani, né tra i bambini,

ovviamente, e quindi se può essere resa pubblica almeno via mail
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questa  informazione  così  da  poter  andare  almeno  qualche  volta.

Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Colapietro. Giro al Presidente Damiani come

Presidente della Commissione welfare questa incombenza, renderanno

noto al Consigliere Colapietro e a tutto il Consiglio ovviamente

il  calendario  degli  incontri.  Altri  interventi?  Consigliere

Patruno deve intervenire? Prego.

Consigliere Patruno

Carlo Patruno, Decaro per Bari. Una domanda soltanto, il progetto

ci piace, lo votiamo anche favorevole, ma volevamo capire facendo

riferimento al Bilancio 2020 – 2022 l’attività, vorremmo capire

siccome  non  è  scritto,  si  svolgerà  da  quando  a  quando?  Solo

questo.

Presidente

Consigliere Damiani, prego.

Consigliere Damiani

Grazie, Consigliere Patruno. Purtroppo io non sono in grado in

questo momento di rispondere a questa domanda perché ovviamente

dipende dalla durata dell’avviso pubblico che pure è previsto in

questa proposta e quindi quello che è certo, è che il periodo

finale sarà quello entro il 31 dicembre 2022. Per il resto non so
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quale sarà la decorrenza esatta, anche perché… da a… ripeto… Il

progetto dura come da delibera 3 mesi. Io non so che piega sta

prendendo questo Consiglio, francamente è una piega che non mi

piace affatto e spiego anche qual è il motivo. Intanto approfitto

anche per dare delle risposte rispetto alle sollecitazioni che mi

giungono  dal  Presidente  di  questa  Maggioranza  e  quindi  me  ne

dispiace questo dal punto di vista politico, anche se riconosco al

Consigliere Losito una carica istituzionale che forse è da esempio

per tutti noi. Però io ritengo che in questo Consiglio si sta

facendo  confusione  rispetto  alla  direzione  a  cui  si  vogliono

rivolgere alcune sollecitazioni. E mi spiego meglio, una cosa è

sollecitare  come  lei  ha  fatto  nel  suo  primo  intervento  la

strumentazione che deve essere a disposizione dei Consiglieri e su

questo anche se so che c’è un impegno da parte della direzione,

degli  uffici,  credo  che  sia  giusto  da  parte  sua  farlo  anche

pubblicamente in Consiglio. 

Quello che invece ritengo, e glielo dico in maniera molto serena,

non accettabile è entrare nello specifico facendo degli interventi

anche in Consiglio su attività che… stia sereno su questo, di

controllo e di verifica anche da parte della Commissione rispetto

a degli indirizzi e degli avvisi pubblici che sicuramente sono

presi in considerazione e sono con la massima disponibilità da

parte  della  direzione,  con  il  coinvolgimento  di  tutti  i

Consiglieri della Commissione. Le dico solo che per esempio di

Caponnetto  e  di  tutti  gli  avvisi  oggi  abbiamo  verbalizzato  in

Commissione che… e sfido tutti i Consiglieri presenti a smentirmi,
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che  a  scadenza  degli  avvisi  sarà  nostro  impegno  rivolgerci  al

Presidente  del  Municipio  e  al  Direttore  per  conoscere  gli

affidamenti, la procedura, ovviamente nel pieno rispetto di quello

che è il nostro ruolo perché noi non possiamo entrare nel merito

della procedura, come lei ben sa. 

Il suo intervento pur carico, io ne ho colto il segno, però molto

probabilmente non si è accorto che in un certo senso non è stato

rispettoso nei confronti del lavoro dei suoi colleghi Presidenti,

caro  Consigliere  Losito,  che  come  lei  svolgono  l’attività  in

maniera attenta, assolutamente sono d’accordo senza tener conto

del gettone di presenza, ma anzi sforando sicuramente nel tempo e

nello spazio quello che questa benedetta indennità che come tutti

sappiamo  viene  erogata  per  legge.  Quindi  non  capisco  neanche

questa ultima richiesta che tra l’altro può avere una risposta

molto semplice dalla lettura della delibera. Ripeto, io non posso

sapere in anteprima quale sia l’andamento di un avviso pubblico

anche  perché  altrimenti  sforerei  rispetto  alle  mie  prerogative

politiche. Quindi se c’è qualcuno che vuole rispondere al posto

mio, io non sono in grado in questo momento di rispondere a queste

domande. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Damiani. Comunque anche se ha poco a che fare

con l’indirizzo politico, nell’allegato, nelle linee di indirizzo

allegate  alla  delibera  è  precisato  che  la  durata  di  questo

progetto  sarà  di  almeno  tre  mesi  consecutivi  con  due  incontri
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settimanali a decorrere dalla data di avvio delle attività e poi

ci  sarà  una  manifestazione  pubblica  finale.  Poi  ovviamente  nel

momento in cui non c’è ancora concretamente un avviso pubblico, un

bando, è impossibile dire quando avranno inizio le attività, né

sinceramente  vedo  nessuna  problematica  che  le  attività  possano

proseguire anche oltre il 31 di dicembre, com’è capitato tante

altre volte. Consigliere Lisco, vuole aggiungere… Prego.

Consigliere Lisco

Giacinto  Lisco,  Bari  Bene  Comune.  Io  recepisco  il  dolore  del

Consigliere  Losito  che  questo  pomeriggio  non  rivestendo

completamente  gli  abiti  della  Maggioranza  ha  voluto  denunciare

l’imperatore nudo perché ha detto, guardate che alcune delibere

non sono esatte, alcune delibere hanno dei refusi e se volete che

io sia con voi dovete essere più precisi… più o meno, nella buona

fede,  perché  colgo  la  buona  fede  del  Consigliere,  sempre  e

soltanto in buona fede il Consigliere Losito interviene. Tant’è

che non ho fatto in tempo ad intervenire prima perché gli avrei

chiesto la cortesia di non uscire fuori dall’aula perché queste

cose poi possono mettere in crisi tutta la Maggioranza, tant’è che

lo  scaltro  Consigliere  Ruggiero  ha  colto  il  movimento  e  l’ha

cavalcato perché è uno che di queste cose ne ha fatte e ne farà

ancora.  Però  purtroppo  quello  che  vorrei  invece  ricordare  al

Consigliere Losito è che anche noi siamo attenti quando facciamo

le linee di indirizzo e le delibere, tant’è che c’è scritto tre

mesi così come ha appena letto il Presidente e che tutti noi come
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te, perché diamoci del tu sempre poi in Consiglio ci diamo del lei

e questa è l’ipocrisia della politica, così come te siamo attenti

e che il gettone non è altro che la ricompensa e non lo scopo

della nostra presenza, ma questo di tutti, è inutile che ce lo

ricordiamo sempre. 

La Commissione welfare ancora di più ritengo di doverla difendere

in quanto facente parte della stessa Commissione e osservando il

lavoro meticoloso del Presidente Damiani che non lascia nulla al

caso,  vuole  sottolineare  questa  Commissione  che  si  adopera

affinché la propria opera sia a favore dei meno fortunati sempre.

Questa volta con il progetto per anziani e meno i fortunati non

sono gli anziani, ma sono i giovani che non riescono a trovare

voce  nel  mondo  degli  anziani  perché  sapete  bene  che  si  è

completamente capovolta la situazione, abbiamo un 65 – 35, non è

l’astensionismo  politico  35…  35  è  la  percentuale  dei  giovani

presenti. E quindi noi dobbiamo dar voce a questi giovani e a

questi anziani in uno scambio intergenerazionale. Abbiamo scelto

alcuni temi semplici, la cucina, il giardinaggio, la sartoria, ma

poi potremmo andare oltre, potremmo andare anche a parlare di arte

artigianale,  potremmo  andare  a  parlare  di  altre  arti  che  gli

anziani possono trasferire ai giovani, mentre i giovani possono

trasferire  quelle  competenze  informatiche,  digitali  di  cui  il

Consigliere  Patruno  è  padrone,  e  non  mi  ripeto,  perché  tutti

possano  dare  qualcosa  di  proprio  all’altro.  E  solo  attraverso

questa opera di scambio di cultura, di scambio di arti possiamo

creare una società, quella del Municipio 2 più omogenea. Quindi
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chiederei la cortesia al gruppo presieduto dal Consigliere Losito

questa volta di non uscire dall’aula. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Lisco. Ci sono altri interventi? Consigliere

Losito. Prego.

Consigliere Losito

Sono stato chiamato in causa, non volevo rispondere. Alcuni hanno

colto il problema, altri sono venuti nell’onda che è stata creata.

Spero di essere chiaro, se non sono chiaro ditemelo. 

Noi come Consiglieri e quando parlo di organo istituzionale, parlo

di sede istituzionale, sto parlando di tutto il sistema. Se molte

volte il Presidente Smaldone ha invitato credo non solo me ma

anche gli altri, a dire, va bene, questa cosa la sistemiamo, la

vediamo, ci parlo io, non vi preoccupate, l’importante è che il

bene  dei  cittadini  che  noi  rappresentiamo  vada  vanti,  venga

effettivamente poi… anche perché noi investiamo non solo soldi,

investiamo  il  nostro  tempo,  le  nostre  attività,  le  nostre

intelligenze, per dare al territorio qualcosa di bello al di là

forse di quelli che sono i costi. Molte volte siamo andati avanti

e abbiamo chiuso un po’ il cerchio, ma quello che a me dà fastidio

è che il mio ruolo, il nostro ruolo non è tenuto in considerazione

così come l’effettiva efficienza che facciamo durante i lavori di

Commissione. Il mio ospite indesiderato è così, poi Colapietro si

esprime male, perché dico che lui si esprime male nel dire che io
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vado  negli  uffici…  non  deve  conoscere  tutti,  basta  vedere  la

targhetta, vede la persona, chiede, si chiede in tutti gli uffici,

io che ho lavorato anche negli uffici tecnici e negli ospedali si

chiedeva, nessuna aveva il cartellino, non è quello, ma si esprime

male nel senso che una collaborazione comunque, una interazione

tra le parti ci deve essere. E ricordo al Vicepresidente Rella che

in virtù di una proroga richiesta di una Commissione speciale che

cosa è avvenuto, che cosa mi avete detto una volta che siete poi

scesi su dagli uffici. Tu non c’eri, allora i Capigruppo, allora

il mio Capogruppo Patruno, va bene, così stiamo tranquilli tutti,

mi ha detto, mi ha riferito e allora io ho detto, non fatemi

venire sopra sennò vado a litigare perché sapevo già come sarebbe

andata a finire. Però poi comunque è andato, è stato chiarito, il

Presidente  Smaldone  si  è  impegnato,  quella  cosa  che  sembrava…

adesso questi rompono le balle pure per la Commissione speciale, è

andata  a  finire  come  doveva  essere  da  regole  finite,  per  cui

sarebbe bastato muoversi in maniera diversa, il risultato sarebbe

ugualmente stato identico, che non avremmo avuto né proroga, né

nuova Commissione speciale, però è il modo di fare, Gianluca. A me

questa cosa mi dà un enorme fastidio, tu non immagini il fastidio

che mi dà, parlo con te, tu sei sempre disponibile, telefona,

bussa  alle  stanze,  io  devo  avere  l’interlocuzione.  Se  qualcuno

dice, come il Consigliere Nicola Damiani mi ha detto prima, tu

sbagli,  qualcuno  me  lo  devo  dire  anche  in  Consiglio.  C’è  un

errore, abbiamo sbagliato, avete sbagliato, volete fare una cosa

che non si può fare, purtroppo io dal 1999 ho avuto dirigenti,
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direttori che mi dicevano, che cosa vi state inventando? Non si

può  fare,  venite  ad  ottobre  per  fare  questa  cosa,  fin  quando

faccio  il  bando,  relaziono,  vedo,  la  Commissione  un  accidente

qualsiasi, poi i fondi non sono più del 2022, saranno del 2023,

non lo possiamo fare. Mi manca questo, mi manca di dire state

sbagliando o state facendo un percorso non corretto. Ecco perché

ti ho fatto degli esempi prima, scrivo un numero e me ne trovo un

altro perché giustamente poi da una verifica si è visto che c’è…

ma se ho detto sì a quella cosa lì in quel modo, ci si alza

durante  il  Consiglio  e  dici,  guarda  stai  sbagliando.  Come  tu

giustamente  durante  la  delibera  Caponnetto  che  ti  era  stata

evidenziata, alcuni refusi, chiamiamoli così, perché refusi erano,

si capiva, dice non la devi… votiamo, e io l’ho vista, è stata

sistemata, sono andata e l’ho vista sistemata la delibera così

come doveva essere. Per cui ne do atto. 

Sono queste cose che noi non dobbiamo non subire, evidenziare, c’è

il periodo, c’è il mese, la delibera me la sono stampata, non li

ho trovato i mesi, forse stava nelle linee di indirizzo, sta una

seconda… non ho tutta questa carta per le linee di indirizzo,

fratello mio, ti voglio bene, io non ce l’ho la delibera, non sono

riuscito in tempo a farla perché ho dovuto stamparmi altre cose e

avevo la caserma Rossani di cui Moncada mi cercava le carte e ne

ho consumata un po’ di carta, poi ti ho chiesto anche scusa. Per

cui è questo, non è un attacco, è anche a registrazione in modo

tale che se uno poi sbaglia si può correggere, quello che vuole,

condivido il passaggio di Giacinto Lisco, ma io voglio che in
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Consiglio  ci  sia  la  massima  chiarezza  tra  Maggioranza  e

Opposizione,  ancora  di  più  in  Maggioranza  che  è  ancora  meglio

perché le cose si facciano insieme, le facciamo insieme. Abbiamo

votato tante di quelle delibere insieme, mi diceva Carlo prima ma

abbiamo votato tante di quelle delibere, ma ce ne sta una che…

forse non ferisce e che comunque dobbiamo un po’ capirci e dire

abbiamo  ancora  un  anno  e  mezzo  davanti,  cerchiamo  almeno  di

lavorare quest’anno e mezzo in maniera più tranquilla, più pacata,

in modo tale che io non debba stare con il pensiero di… facciamo

finta. È una delibera, è un avviso, non è stato messo il periodo

in  cui  deve  durare  quella  cosa  là,  è  una  vecchia  delibera.

Sicuramente Nicola adesso mi diceva che è stata vista, sicuramente

è corretta, perché sennò non può partecipare nessuno al bando e

perdiamo altro tempo, né più e né meno, è stato detto questo.

Allora molte volte si comprende che un Consigliere vada a dire

agli uffici state sbagliando, no, è per dire guarda questa cosa

qua molte volte l’ho fatta in maniera bonaria ad alcuni, c’è la

data,  c’è  questo,  fesserie,  aggiustiamola  almeno  arriviamo  in

Consiglio…  perché  io  ci  tengo  a  questo  Consiglio,  ci  tengo  a

collaborare con tutti quanti, Consigliere e uffici, ci tengo che

da qua escano le cose fatte per bene, né più, né meno, solo quello

chiedo, anche se le pizze napoletane a me non piacciono, però ho

votato a favore. 

Presidente
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Grazie, Consigliere Losito. Ci sono altri interventi? Consigliere

Ruggiero. Prego. 

Consigliere Ruggiero

No, volevo dire al Consigliere Lisco che io non cavalco, servo.

Poi  il  fatto  che  stia  facendo  gli  interventi  seduto  è  perché

nell’ultima settimana per sfuggire e non essere raggiunto dalla

sua amica scienziato ho dovuto correre molto. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Ruggiero. Altri interventi? Nessuno. Direttore

prego, possiamo porre in votazione la delibera. 

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità dei presenti viene approvata la delibera posta al

quarto punto all’Ordine del Giorno.

Passiamo a quella successiva, al numero 5. “Linee di indirizzo

relative  alla  realizzazione  del  progetto  La  Lotta  e  l’Impegno.

Spettacolo teatrale Stoc Doo’, io sono qua”. 

La  compagnia  teatrale  Meridiani  Perduti  ha  proposto  la

realizzazione del progetto la lotta e l’impegno consistente in uno

spettacolo teatrale intitolato “Stoc Doo’, io sto qua” di e con

Sara  Bevilacqua  per  la  drammaturgia  di  Osvaldo  Capraro,
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rappresentazione della tragedia del 12 luglio 2021 in cui perse la

vita  un  ragazzo  minorenne,  Michele  Fazio,  raggiunto…  non  2021

però, credo che sia sbagliata questa data, è successo un po’ di

anni fa, dieci anni fa, ecco…

(Interventi svolti lontani dal microfono)

Presidente

2001, prendiamo nota di questa correzione da apportare… a seguito

di un errore di persona per una regolazione di conti di origine

mafiosa da un proiettile mentre rincasava tra i vicoli di Bari

vecchia.  Lo  spettacolo  teatrale  sarà  prodotto  dall’associazione

culturale  Factory  Compagnia  Trans  adriatica  Impresa  Sociale  e

prenderà spunto dalle interviste rilasciate da Lella Fazio, mamma

del giovane Michele che insieme al marito interverrà al termine

dell’evento provando, quindi, a creare un momento di riflessione

per l’intera comunità barese. Il fine alla base della iniziativa è

quello di raccontare attraverso l’animazione teatrale un episodio

che ha fortemente inciso sulla vita di Bari vecchia e sul modo di

affrontare la mafia e più in generale l’illegalità. L’intento è

quello  di  sensibilizzare  la  cittadinanza,  specie  i  giovani,

affinché non trovi spazio l’omertà e l’indifferenza rispetto agli

episodi di criminalità di stampo mafioso così chiari. L’esperienza

di  Lella  Fazio,  madre  affranta  dalla  perdita  del  suo  giovane

figlio che poi ha deciso di opporsi alla mafia non trincerandosi

dietro  il  silenzio,  ma  diversamente  testimoniando,  denunciando
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senza mai nascondersi e da qui nasce il titolo dello spettacolo,

dovrà quindi fungere da insegnamento per tutta la comunità. 

Dichiaro  aperto  la  discussione.  Ci  sono  interventi?  Prego,

Consigliera Abbatescianni. 

Consigliera Abbatescianni

Alessandra Abbatescianni, Decaro Sindaco. Innanzitutto spero che

rispetto a questo progetto che rappresenta per la nostra città un

progetto  molto  importante  perché  la  storia  di  Michele  Fazio  è

conosciuta a tutti noi, quest’anno sono stati celebrati vent’anni

dalla morte di Michele Fazio. Questo è uno spettacolo che a me

sarebbe piaciuto, infatti ne avevo parlato anche con il Presidente

Damiani che si è occupato nella scorsa legislatura di legalità e

sarebbe stato bello portarlo per le scuole, ma è ovvio che è molto

costoso, sarebbe stato molto costoso fare un intervento di questo

genere,  ma  spero  che  potremmo  fare  qualcosa  insieme  di  questo

tipo. Sarebbe stato bello poterlo fare d’estate però siamo giunti

ad oggi a questa delibera. Non ho molto da dire, se non quella che

è la votazione rispetto a questo progetto sarebbe una votazione di

sensibilità  ad  un  tema  molto  importante  che  purtroppo  affligge

ancora la nostra città. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Abbatescianni. Consigliere Ruggiero. Prego.

Consigliere Ruggiero
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Pierpaolo  Ruggiero,  Forza  Italia.  Io  preannuncio  il  mio  voto

favorevole,  ne  avevamo  parlato  nei  giorni  scorsi  con  la

Consigliera Abbatescianni. Apprezzo molto il lavoro che è stato

fatto in Commissione, è un tema che ha toccato la nostra città,

anche a me in modo particolare perché io conosco il fratello di

Michele, Nicola Fazio che lavorava in un bar del nostro quartiere.

Ritengo che sia una bellissima iniziativa, quindi davvero anche io

infatti  avevo  sottolineato  che  c’era  questo  piccolo  refuso,  in

effetti Michele Fazio venne ucciso nel 2001, il 12 luglio 2001 in

quell’episodio terribile e quindi ripeto, sono molto contento e

molto volentieri darò il mio voto favorevole. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Ruggiero. Altri interventi? Nessuno. Dichiaro

chiusa la discussione. Prego, Direttore. Poniamo in votazione.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  dei  presenti  viene  approvato  il  punto  n.  5

all’Ordine del Giorno.

Passiamo  a  quello  successivo.  “Linee  di  indirizzo  concernenti

l’utilizzo dell’area sottostante il plesso scolastico della scuola

Monte San Michele per la realizzazione del progetto sport e scuola
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per  la  vita  del  quartiere  ed  attuazione  di  interventi  di

riqualificazione delle aree inutilizzate”.

La direzione didattica statale del 26° circolo Monte San Michele

con sede in Bari presso il Corso Alcide De Gasperi 345, in persona

della  dirigente,  ha  presentato  una  proposta  avente  ad  oggetto

l’attuazione  di  interventi  migliorativi  finalizzati  alla

riqualificazione di spazi scolastici inutilizzati, così da poterne

usufruire  per  garantire  l’attuazione  di  progetti  funzionali  al

benessere psicofisico degli studenti. Tale richiesta di intervento

conseguiva alla proposta avanzata dalla ASD Sankaku corpo libero

Bari, avente sede sempre nel territorio del nostro Municipio, per

la  realizzazione  del  progetto  sport  e  scuola  per  la  vita  del

quartiere, nell’ottica della valorizzazione degli spazi scolastici

presenti sul territorio municipale e dell’interesse a favorire lo

svago e la socializzazione degli studenti attraverso il ricorso

alla pratica sportiva. In particolare l’associazione ha chiesto di

poter utilizzare l’area sottostante il plesso scolastico al fine

di  poter  realizzare  le  proprie  attività  di  natura  sportiva  in

collaborazione con le attività scolastiche e con il Municipio 2,

facendosi carico di tutte le spese necessarie per l’adeguamento

delle aree. A tal fine la direzione didattica ha presentato un

apposito progetto di riqualificazione e miglioramento degli spazi

di  propria  pertinenza,  che  prevede  l’installazione  di  gazebo  o

pergolato all’esterno per adibire l’area ad attività di ascolto e

di gioco, riqualificazione ed interventi migliorativi per la casa

del custode e la progettazione della nuova area integrata. Tutti
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questi  interventi  a  carico  esclusivo  della  ASD  Sankaku  che  è

tenuta a sostenere direttamente i costi necessari all’esecuzione

delle opere su indicate, nonché di tutte quelle ulteriori diverse

che dovessero essere richieste dalla ripartizione IVOP del Comune

a  seguito  di  redazione  di  apposito  computo  metrico  e

quantificazione dei costi. Quindi tale richiesta ovviamente sarà

sottoposta alla previa istruttoria… è stata già sottoposta alla

previa istruttoria nella prima Commissione lavori pubblici e sarà

inevitabilmente sottoposta all’attenzione della ripartizione IVOP.

Ci  sono  interventi?  Nessuno.  Dichiarazioni  di  voto?  Nessuna.

Prego, Direttore possiamo mettere… Consigliere Moncada. Prego.

Consigliere Moncada

Dato che oggi stiamo facendo Zelig, volevo far notare come le

discussioni ci sono per i progetti della nostra Commissione, ecco,

dato  che  tutto  il  resto  va  liscio  come  l’olio.  E  chiudo  qui.

Dichiaro voto positivo a favore.

Presidente

Grazie, Consigliere Moncada. Prego, Direttore, possiamo porre in

votazione la delibera.

Direttore

Chi è contrario? Astenuti? Si astiene il Consigliere Colapietro e

Ruggiero. Facciamo l’appello. 

Abbatescianni Alessandra, favorevole.
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Ambruosi Virginia, astenuta.

Battista Loredana, favorevole.

Bondanese Giuseppe, astenuto.

Colapietro Matteo, astenuto.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Fiorentini Emanuela, assente.

Lisco Giacinto, astenuto.

Losito Riccardo, favorevole.

Moncada Vincenzo, favorevole.

Patruno Carlo, favorevole.

Putignano Giovanni, assente.

Rella Giuseppe, favorevole.

Ruggiero Pierpaolo, astenuto.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, assente.

Scannicchio Saverio, assente.

Schirone Luigi, favorevole.

Traversa Giuseppe, favorevole.

Presidente, favorevole. 

11 favorevoli con il Presidente e 5 astenuti.

Presidente

Con  11  voti  favorevoli  e  5  di  astensione  viene  approvata  la

proposta di deliberazione. Direttore, possiamo porre in votazione
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l’immediata eseguibilità così da trasmettere subito il progetto

all’IVOP, gentilmente?

Direttore

Astenuti? Contrari? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità viene approvata l’immediata eseguibilità.

Passiamo al successivo punto, il n. 7. “Approvazione del verbale

del Consiglio del 22 marzo 2022”. Ricordo al Consiglio che in

quella sede erano assenti i Consiglieri Lisco, Salemmi e Schirone.

Ci sono interventi? Nessuno. Prego Direttore, possiamo mettere in

votazione.

Direttore

Contrari? Astenuti? Gli assenti dell’altra volta e gli altri tutti

favorevoli. Quindi è approvato. 

Presidente

2  voti  di  astensione  e  14  a  favore.  Viene  approvata  anche  la

proposta di deliberazione n. 7.

Ultimo punto all’Ordine del Giorno. “Approvazione del verbale del

Consiglio  del  29  marzo  2022”.  Erano  assenti  i  Consiglieri

Putignano, Scannicchio e Schirone.

Direttore
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Do per presupposto che chi non c’era è astenuto. Tutti gli altri

favorevoli? Sono 15 favorevoli e 1 astenuto.

Presidente

Con 15 voti favorevoli e 1 di astensione viene approvato anche

l’ultimo punto all’Ordine del Giorno.

Sono le ore 17:40, non ci sono altri punti da discutere, dichiaro

chiuso il Consiglio. Grazie e buona serata a tutti. 

Alle  ore  17:40  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 27 settembre 2022.
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Passiamo a quella successiva, si tratta dell’approvazione 

del verbale del Consiglio del Municipio 2 celebratosi in 

data 17 settembre 2022, in quella data erano assenti i 

Consiglieri Fiorentini, Putignano, Salemmi, Santeramo e 

Scannicchio, oggi credo che sia assente solo il Consigliere 

Santeramo tra questi, ci sono interventi? Nessuno. 

Dichiarazione di voto? Nessuna. Prego, Direttore. 

Direttore 

 

Allora, astenuti come sopra i 4 assenti alla seduta, 

favorevoli tutti gli altri, 14. 

 
 

Presidente 

 

Con 14 voti a favore e 4 di astensione viene approvata la 

proposta di deliberazione iscritta al punto numero 4 

dell’Ordine del Giorno. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

F.to Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/03/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/03/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 17/03/2023 al 31/03/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 03/04/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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